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开开发发区区人人民民检检察察院院挂挂牌牌成成立立
滨州基层民主法治建设和依法治市工作迈出新步伐

C02 >>>> 今 日 滨 州

市公路局设计
数据报送系统

本报1月29日讯(通讯员 王
静波 韩志勇 记者 王璐琪 )

数据报送是加强通行费管理的
一项基本工作要求，多种必报内
容和大量信息数据，工作量较大。
对此，滨州市公路管理局充分利
用现代科技信息技术，不断进行
革新，自主设计研发出了通行费
数据填报系统，这是自去年6月份
实行票据业务电子记账以来，该
局在收费管理方面取得又一次新
突破。

1月23日，市公路局对滨德高
速公路管理处票据人员进行了通
行费数据填报系统使用培训并试
点，3月份将对全市通行费票据人
员进行培训，同时在全系统3个高
管处和一级路、高速路16个收费
站推广使用。

该数据报送系统有着显著特
点，内容涵盖了日报、月报、季报、
年报各种报表内容和数据，页底
标签作了简述，条目清晰，方便查
阅。结构条理清晰，纵向为时间排
列，横向为单位名称排列，有序固
定，避免产生错乱。界面也使用不
同颜色加以区分所要输入内容和
电脑自动形成的数值，界面美观，
方便操作。自动化程度越来越高，
从年初各项数据输入到年终数据
自动汇总形成，由系统按照编写
程序自动运算，速度快，精度高，
提高了工作效率，降低了劳动强
度，科学规范。新设计开发数据报
送系统表现出来的强大性能，与
以往传统的报送方式相比具有不
可比拟的优越性，其推广和使用，
促使公路局通行费管理工作更加
规范高效。

“齐鲁光明行”
义诊村民眼疾

本报1月29日讯（通讯员 惠
敏 记者 王晓霜） 27日上午，
在省妇联“第一书记”的联系协调
下，山东红十字眼科医院作为“齐
鲁光明行”活动指定医疗单位，走
进省妇联“第一书记”帮包村所在
镇——— 滨州市沾化区古城镇。当
天，专家对全镇包括省妇联三个
帮包村在内50个行政村的眼疾患
者进行了眼部筛查，之后，符合条
件的村民将被接至该院进行免费
眼部手术，手术费用除去新农合
报销外，其它费用全部由医院承
担。“听说有这个活动，我就早早
赶来了，真没想到还有这种免费
治病的活动，感谢党和政府的好
政策，感谢省妇联第一书记 !”70

多岁的赵振英老人激动地说。
在帮扶工作中，省妇联“第一

书记”发现，很多村民缺乏医疗知
识，不能及时发现病患，既使患
病，由于经济条件受限等原因，很
多也不主动治疗。为此，省妇联

“第一书记”多次协调联系省立医
院、省妇幼保健院等医疗单位赴
帮包村开展义务诊疗和保健知识
讲座活动，受到群众的欢迎。此
次，为让“齐鲁光明行”活动惠及
更多群众，省妇联“第一书记”在
面向全镇50个行政村认真排查摸
底的基础上，与省直选派“第一书
记”所在的其他三个乡镇积极联
系，联合开展了为期两天的义诊
活动。

本报1月29日讯(通讯员 赵清华
刘兴平 王红艳 记者 王晓霜

王领娣 ) 1月29日上午，滨州经济技
术开发区人民检察院揭牌启用，开发
区人民检察院的设立，将对开发区进
一步规范司法程序、化解社会矛盾、创
新社会治理起到巨大推动作用。

2013年底，经济开发区正式升级
为国家级经济技术开发区，经济社会
实现快速发展，建立与之相适应的司
法保障体系成为迫在眉睫的重大任
务。“央企和世界500强企业扎堆入驻，
区域经济快速发展，基础设施日臻完
善，社会事业全面进步。但开发区原有
的司法体制已无法满足新常态下区域
经济和社会发展需要。”开发区党工委
书记、管委会主任姚和民说。

经过各级部门的努力，2012年6月
28日最高人民检察院批复同意设立开
发区人民检察院，属滨州市人民检察
院的派出机构，行使县一级检察院的
职权。2014年3月，开发区检察院开始
正式筹建，经过选址、规划、内外装修、
政府采购等一系列筹建工作，历时半
年多时间，一个规范、实用的基层检察
院已初步建成。

滨州市检察院党组书记、检察长
邵汝卿介绍，开发区检察院的成立，是
滨州市检察发展史上的一件大事，是
优化司法资源和方便人民群众诉讼的
重大决策，“标志着滨州市基层民主法
治建设和依法治市工作迈出了新步
伐，必将为开发区建设营造更加和谐
稳定的社会环境、公平有序的营商环
境和公正廉洁的政务环境。”邵汝卿
说，希望开发区检察院以后要坚持以
法治为引领，以司法办案为中心，全面
发挥检察职能，严肃查办和积极预防
职务犯罪，强化对诉讼活动的法律监
督。

滨州市委常委、政法委书记胡炳山(左)和滨州市检察院党组书记、检察长邵汝卿为滨州经济
技术开发区人民检察院揭牌。

去去年年22339966个个村村庄庄实实现现““三三通通””
共投资18 . 2亿元，建设农村公路6354 . 1公里

三河湖镇朱口村的主道上很整洁。 无棣县信阳镇牛家村终于有了进村的道路。

本报 1月 2 9日讯 (通讯员
李金龙 刘俊岱 记者

刘 哲 ) 2 0 1 4 年 的 农 村 公 路
“三通”工程建设中，全市共投
入资金18 . 2亿元，使2396个村
庄达到了“三通”要求，建设农
村公路6354 . 1公里。三河湖镇
的7 7个村全部达到“三通”标
准，成为滨城区第一个成建制
完成“三通”工程的乡镇。

在三河湖镇朱口村，一
条柏油马路穿过村中央，成
为村里的主干道，一条条街
巷也用砖块铺起来，村内的
大大小小道路全都实现了硬
化。由于朱口村并没有集体
收入，为了修好这条主道和
街巷，除了滨城区和三河湖
镇政府给予的财政补贴外，
朱口村两委号召全体村民进
行集资，村支部书记朱文择
全家带头捐款5000元，掀起了
村民捐款的热潮，本村在外
人士、党员干部、群众代表率
先捐款5万多元，群众自愿捐
资 1 1 多万元，总共募集整治
资金16多万元。

朱文择说，在路修起来之
前，出村的路是土路，两边还
被堆满砖块和柴火，路上走不
了车，孩子上学和大人外出打
工只能骑电动车或自行车。对
此，村民朱建勇深有体会，朱
建勇家住在村西头，离村外的
大路比较远，每天出村需要走
一里多土路。“一到下雨阴天，
我就得把自行车扛到大路上，
才能送孩子上学。”路修好后，
朱建勇就告别了扛车的日子，
朱建勇说，走在整洁的马路
上，心情都变得好起来。

村里的主道修好后，便成
了村民共同的“宝贝”，平时，
村民都会主动清扫道路。朱文
择说，前两天下了雪，他在广
播里呼吁了一下，很多村民就
带着工具出来扫雪，不到一个
小时，村上的雪就被清扫干净
了。村民朱克勇是位聋哑人，
路修好后，他却成了对道路维
护最主动的人。“克勇一没事
就带着工具出来清扫马路，包
括村里的广场，都是他清扫
的。”朱文择说。

三河湖镇镇长韩云勇介
绍，2 0 1 1年以来，三河湖镇共
支出8100万元，用于三通建设
的就有5300万元，其中包括群
众集资的1500多万元。截止到
年底，全镇共修起主路近 6 0

公里，街巷 1 2 2公里。“三通”
工程建设不仅方便了村民出
行，更加夯实了我党的农村
执政基础，为村两委的顺利
换届提供了坚实的保障。还
为三河湖镇引来一个农业投
资项目，带动了全镇经济的
发展。

无 棣 县 信 阳 镇 为 了 将
“ 三 通 ”建 设 推 进 得 更 加 顺
畅，采用了“村民推动班子”
的方式。信阳镇镇长李新峰
说，修路这件事，既有政府支
持，也是村民的期待，但有些
村两委班子却并不主动，为
此，在建设开始前，信阳镇先
召开了村民代表大会，将信
息透露给村民，发动村民的
积极性以推动村两委班子。

河东王村就是以这种方
式实现“三通”的村子之一。

建设中，村民对修路的热情
高涨，7岁的郭俊棣小朋友抱
着储蓄罐来到捐献现场，倒
出了储钱罐里全部的50 . 2元，
与 8 0多岁的老母亲相依为命
的残疾低保户李士军，硬是
把自己和母亲攒下的 2 0 0 0元
交到村委会。在他们的带动
下，一天时间，全村捐款达2 7

万多元。村内街巷道路的硬
化，全部都是全村村民义务
出工完成的，省下了2万多元
施工费。

2014年，信阳镇投入2200

万元，完成了 3 2 个村庄的道
路 硬 化 ，硬 化 村 比 例 达 到
8 0 %，硬化道路达 5 6公里。据
无棣县交通运输局王文村副
局长介绍，无棣县2014年共投
入资金5亿余元，338个村完成
了“三通”建设，剩余1 3 3个村
庄将在2015年完成。

2 0 1 5年，全市计划投资 8

亿元，完成 9 6 1个村庄 2 5 0 0余
公 里 的“ 三 通 ”工 程 建 设 任
务，届时，滨州市将提前全部
完成“三通”工程建设。
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